



## Wir haben geübt

Unser ÖTB-Wien-Wettkampf „Wir haben geübt“ vom 14. – 16. Juli war sicher kein Ersatz für ein ÖTB Bundesturnfest, wir wollten aber den Wiener Vereinen dennoch die Möglichkeit eines ansprechenden Wettkampfes bieten. 10 Jugendmannschaften, 7 im Erwachsenen-Wimpelwettbewerb und 3 im Vereinswettbewerb nutzten diese Möglichkeit. Kurzfristig konnte der Turnverein Langenzersdorf und seine Anlage für die Durchführung gewonnen werden. Mehr als 200 Teilnehmer stellten uns in der Organisation bei dem engen Platzangebot vor eine große Herausforderung. Aber unsere Sorgen waren unbegründet. Von der ersten Minute an herrschte „Turnfeststimmung“ und jeder tat sein Bestes um einen reibungslosen Wettkampf zu ermöglichen. Die Jugend startete am Freitagvormittag und trotz Arbeitstages waren ausreichend Kampfrichter verfügbar. Abgelöst im Gerätwettkampf wurde die Jugend von den ehrgeizigen Teilnehmern des Erwachsenen-WWS. Durch die Bank zeigten die Wettkämpfer aller Altersklassen beachtliche Leistungen, obwohl so mancher gestand, schon mehrere Jahrzehnte auf keinem Gerät geturnt zu haben. Gerade diese Wettkämpfer wurden von den übrigen Teilnehmern durch Applaus und Zuspruch motiviert!

Bei den Schwimmstaffeln am Samstag in der Früh herrschte pure Wettkampfstimmung und die Emotionen konnten im direkten Wettstreit ausgelebt werden. Nach den Leichtathletikbewerben trafen sich am Abend in der Turnhalle alle zum Volkstanzfest. Tänzer und bisher noch „nicht Volkstänzer“ gönnten der Spielmusik Achisum um Gabi Bischof keine Verschnaufpause. Volkstanzfeste im ÖTB sind gelebte Brauchtumpflege im Besten Sinn. So wird vor allem der Jugend aber auch deren Eltern, die als Gäste kamen, die Begeisterung für das Volkstanz vermittelt. Erst um 23:00 beendete der Schlusskreis diesen schönen und erlebnisreichen Tag.

Das Vereinswettbewerb am Sonntag zeigte einen repräsentativen Querschnitt der Vereine mit sehr vielen kreativen Ideen ausgeschmückt. Gerade bei diesem Wettkampf gebührt den Verantwortlichen höchste Anerkennung für ihren Einsatz. Es bedarf ausreichend Hartnäckigkeit um so viele Teilnehmer zu diesem Wettkampf vorzubereiten.

Den Abschluss bildeten die Darbietungen der WWS-E Mannschaften im Singen und Tanzen. Das Publikum war von dem durchwegs hohen Niveau der Darbietungen begeistert.

Die Siegerehrung, aufgelockert durch die Vereinsvorstellungen und Gedichte der Jugendmannschaften zeigte noch einmal beeindruckend die gute Stimmung und den Zusammenhalt der unter den Wiener ÖTB-Vereinen herrscht. Stolz über seine persönliche Leistung und als Sieger im Sinne des ÖTB fühlte sich wohl jeder der im Schlusskreis stand.

Danke den Wettkampfverantwortlichen, allen voran Siegi und Thomas Purker, allen Teilnehmern, Kampfrichtern und Betreuern für dieses schöne Wettkampferlebnis! Ein besonderer Dank geht an den Turnverein Langenzersdorf und die Mannschaft um Chris Haller für ihre Gastfreundschaft und ausgezeichnete Bewirtung!

Gut Heil, Werner Schultes Obmann ÖTB Wien